

EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

DOMINGO 25 DE MARZO DE 1810.

Valencia 16 de Febrero.

Tenemos noticias positivas de que el enemigo sufrió una nueva derrota en los alrededores de Orta; y que Augereau, á pesar de su diestro proclamador, y de tener atribuido á la ineptitud de Duhesme los destrozos de Mollet y Sta. Perpetua, está encerrado en la capital (Barcelona) con pocas esperanzas de salir á disputar el terreno.

Badajoz 5 de Marzo.

INGLESES: Vuestro voto en la causa de España, vuestro valor acreditado á nuestro lado, vuestros intereses, vuestro poder marítimo, y sobre todo vuestra honra que caracteriza vuestra grande Nación, exigen imperiosamente de nosotros las mas vivas demostraciones de gratitud, y que la posteridad transmitirá de siglo en siglo. Sí, generosos Britanos: nadie os puede negar este galardón, por mas que la tiranía de un déspota usurpador quiera decir sacrílegamente lo contrario. Conozco mi grosera pluma, y estoy poco acostumbrado á separar en el público lo justo de lo injusto; pero tampoco ignoro que á lo adelante no faltarán elogios dignos de quantas empresas ha executado la Gran-Bretaña en favor de la libertad europea, trazados por plumas mucho mas ilustradas que la mia. Cúbranse de vergüenza los franceses al ver lo que tienen hecho desde el

año de 1788. Regicidios, homicidios, latrocinios, revoluciones y todo género de maldades las mas exécrables, coronando la mas inaudita con la usurpacion de nuestro jóven Monarca FERNANDO VII, y la profanacion y extincion de nuestra augustísima Religion. Sí, amados Aliados: comparando vuestros auxilios dados á la España con los que tiene dado la Francia ¿á qual se debe mas? Es facil adivinarlo. La posteridad lo reconocerá si volviéreis á pelear en España contra la canalla que nos quiere oprimir. Vivid seguros que vuestro valor ha dexado raices en los campos de Talavera, de Castilla, y en la inmortal y heróica Galicia. ¡Oh jornada memorable, donde admiramos vuestro valor, vuestra constancia y sangre frio! Vivid, digo, seguros de la estimacion y aprecio que os tiene toda España, que os profesa este Ejército de la izquierda y su dignísimo General el Excmo. Sr. Marques de la Romana, que para gloria de España y felicidad de la Europa vuelve á comandarlo. Quartel general de S. Martín de Trevejos á 15 de Febrero de 1810.—*Un Militar Español.*

Del mismo lugar 6 de Marzo.

En esta plaza todo se continúa en el mejor orden. Entran y salen tropas sin cesar. El destino de las que salen es un misterio, cuya manifestacion dexamos al tiempo. Los enemigos se retiran cada vez mas. Sabese que en número de 12 entraron en Xerez de los Caballeros, saquearon todo sin perdonar á conventos ni iglesias, y volvieron á marchar.

Ferrol 13 de Marzo.

Conyencidos los habitantes de este pueblo de que nuestros pecados son la causa verdadera de los triunfos de nuestros enemigos, y de las presentes calamidades con que el cielo nos aflige, gustosamente se prestaron á las insi-

nuaciones de un religioso Capuchino, refugiado en esta villa; por cuyo zelo, auxiliado de otros eclesiásticos, y con anuencia del Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis que al efecto concedió liberal sus indulgencias, se dió principio en el 3 del corriente á unos ejercicios de penitencia en la capilla de Nra. Srá. de los Dolores con S. D. M. patente todo el dia á expensas de la devocion de los fieles, y se continuaron por espacio de nueve dias. Por la mañana despues de celebrada la Misa solemne se cantaban las Letanias de Nra. Srá. Por la tarde se rezaba el Trisagio á la Sma. Trinidad: habia un rato de leccion espiritual y meditacion: hacia el religioso una plática: se cantaba un acto de contricion glosado: se decian las Letanias de los Santos; y se hacia la reserva. Por la noche volvia á haber otro rato de leccion y meditacion: se rezaba el santo Rosario; y se concluía con disciplina. El último dia, que fué el primer Domingo de Quaresma, comulgó un gran número de personas de ambos sexos, y hubo sermon por la mañana. Por la tarde, despues de reservar al Señor, se ordenó una devota Procesion de penitencia, en la que un gentio inmenso que concurrió de los pueblos circunvecinos, las imágenes del Salvador con la Cruz á cuestas y de su Dolorosa Madre, doce pobres, y nueve niños que iban vestidos de Nazarenos, y sobre todo la compuncion y fervor que se dexaba ver en grandes y pequeños, todo concurrió á formar un espectáculo el mas tierno y mas edificante, qual no se ha visto en el Ferrol muchos años haee. Al siguiente dia se celebró una funcion fúnebre con sermon por nuestros Militares difuntos en la presente guerra.

Santiago.

Extracto de la declaracion jurada que en 21 del corriente dió J. P. P. al Sr. D. Blas Ozores, Asistente Justicia mayor, Auditor de guerra y Comisario de seguridad pública en esta ciudad, por ante el Escribano D. Antonio Lodeyro.

Dixo: ser natural y vecino del partido de Astorga: que habia servido con el maragato S. F. A., á quien en su pre-

sencia asesinaron los franceses en la venta de S. Esteban (dos leguas de Benavente) por no haberles dado tabaco, que no tenia: que actualmente es criado de la viuda del S. F. A.: que el 24 de Febrero salió de Madrid para Aranjuez, de donde pasó á Ocaña, Dos-barrios, Lillo y Villacañas, regresando despues á Madrid, y de allí á esta ciudad de Santiago.

Al entrar en Aranjuez halló una partida de 200 hombres de caballería del ejército de Valencia, los que habian entrado en Aranjuez, muerto á 26 soldados franceses, y hecho 5 prisioneros y un capitán que conducian. Viajó en compañía de la referida partida hasta Ocaña, de donde ella tomó para Villatobas. En el camino le aseguraron todos los soldados que 120 infantes habian quedado en Noblejas y Tarancon, y que el ejército se componia de 300 hombres.

En Lillo halló otra partida del mismo ejército, la que recogia dispersos. Allí era público y notorio que toda la guarnicion francesa de Ciudad-Real habia sido aprisionada, y que se habia cogido al enemigo un gran armamento y muchas riquezas, las que se decia ascendian á tres millones.

En Villacañas halló otra partida del mismo ejército, y con el mismo objeto. Se aseguraba que la direccion de dicho ejército era á la villa y corte de Madrid.

De este último lugar dice: que la guarnicion francesa no excedia de 200 hombres: que pasaba ya de quatro ó cinco correos que no habia contestacion ni correspondencia de Andalucía, lo que tenia incomodado á los franceses: que cerca de 2500 habian salido con direccion á Toledo diciendo que iban á aguardar á su monarca, que habia de estar en Madrid el día de S. Josef. Por último afirma que en Madrid no se oía otra cosa particular y privadamente sino que el ejército español estaba á entrar allí.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.